Mercados -

La tendencia a la baja domina el aceite de soya en los Estados Unidos

Tomado de: Public Ledger's No. 7,101 feb/92

En Chicago, la comercialización comenzó el año en forma discreta, con una combinación de factores bajistas que pesan muchísimo sobre el complejo de la soya, según informe de la comercializadora británica de aceites vegetales David Kerfoot Ltda.

En los Estados Unidos existe una falta de coordinación en lo que concierne a las asignaciones adicionales de crédito para alimentos destinadas a la CEL Dado que el gobierno de los Estados Unidos está arrastrando los pies en lo que se refiere a las decisiones respecto de la ayuda a gran escala, es dudoso que los rumores constituyan una inyección alcista en las ruedas donde se efectúan las transacciones.

Aceite de soya

Brasil y Argentina están atravesando por una excelente situación que favorece los cultivos de soya de 1991/92 y, salvo en caso de que se presente un cambio drástico en las condiciones climáticas, la cosecha de abril/mayo podría ser enorme. Los estimativos más recientes sobre Brasil apuntan hacia una cosecha de 18 millones de toneladas, lo cual representa un aumento del 21% sobre el año pasado. Las existencías de aceite de soya en los Estados Unidos siguen siendo una carga y parece

que continuarán así, puesto que los molinos

estadounidenses producen harina para cum-

plir los compromisos de exportación hacia la

CEI. El aumento del consumo interno de otros

aceites vegetales que se registró durante el último año y los efectos de la recesión también han disminuido el consumo de aceite de soya en Estados Unidos.

A pesar de los factores bajistas, muchas comercializadoras todavía están nerviosas. Los altos precios alcanzados recientemente por el trigo han aumentado la posibilidad de que la siembra disminuya este año en el país.

Así mísmo, la amenaza de las condiciones climáticas adversas que podrían azotar al Medio Oeste durante el verano, en caso de que aparezca el fenómeno de "El Niño", podría convencer a las comercializadoras de que es necesario implantar un factor de protección para los contratos sobre futuros y podría conducir a una tendencia más alta en el complejo de la soya más o menos durante el mes próximo.

Aceite de colza

En Europa, donde el aceite de soya registró un sobreprecio considerable sobre el precio del aceite de colza antes de navidad, se hizo evidente que era necesario llenar la brecha. El aceite de soya registró una baja sustancial en enero para coincidir con el nivel del aceite de colza. Esta situación se desencadenó a raíz del aumento drástico en el ritmo de la molienda, coadyuvado por un dólar debilitado y por el aumento de la demanda de harina durante el invierno.

A pesar de los aumentos de los subsidios a la molienda de colza y del aumento que se percibe en las ventas del agricultor en la CEE, los precios del aceite de colza no han caído con tanta rapidez como los del de soya. Es poco probable que este desequilibrio continúe durante un período prolongado y se espera que los precios del aceite de colza se ajusten hacia la baja durante el mes próximo, antes de llegar a un precio estable más cómodo, con anterioridad a los meses de verano.

Aceite de palma

Los precios del aceite de palma en Europa se recuperaron durante el mes pasado, después de la creciente actividad exportadora del Lejano Oriente, en una época en la cual la producción se encontraba en un bajo nivel cíclico. La eliminación de los subsidios a la exportación en Indonesia a finales del año pasado aumentaron con éxito el interés por la compra, en un momento en el que la drástica recuperación de los precios del aceite de coco había persuadido a los consumidores de cambiar los aceites láuricos por los productos de palma africana. De hecho, Indonesia afronta en el momento una situación de relativa sobreventa y está buscando importar de Malasia este faltante.

La escasez de disponibilidad podría continuar hasta que la producción malaya comience a aumentar de mayo en adelante. Dado que en Europa los precios de los aceites líquidos son atractivos, el potencial alcista de los precios de la palma parece limitado.

RECETAS

Aceite con sabor

Budín de camarones



Ingredientes
1 kg de pame
250 grs de camarones secos
3 cebollas medianas
Aceite de palma
Pimienta malágueta seca

Preparación

1. Saque la cáscara del name y córtelo en pedazos. Cuezalo en agua con sal. Cuando

esté cocido, escurra en un colador.

- 2. Saque la cáscara a los camarones y redúzcalos a polyo.
- 3. Dore la cebolla bien picada en el aceite de palma. Agregue el camarón molido, poco a poco, mezclando para que no se pegue a la olla. Guise más.
- 4. Muela el name cocido, transformándolo en un "puré" y vaya juntando al guiso, mezclando bien. Si estuviera muy grueso, puede agregarse un poco de agua caliente. La consistencia debe ser de puré.

5. Verifique la sal y agregue la pimienta, bien molida. La cantidad de pimienta dependerá del gusto de cada uno. Mezcle un poco más y retire la olla del fuego.

Presentación

Se pueden agregar a este plato pedazos de pescado, gallina y camarones frescos, guisados o asados, con o sin aceite de palma. En estos casos el plato mejora y al mismo tiempo constituye un acompañamiento Originalmente, el "bobo de camarao" o budín de camarones se comía solo.